

学校だより

プラタナス



令和3年5月7日(金)

市川市立市川小学校
No.5 校長 蜂須賀 久幸

<https://ichikawa-school.ed.jp/ichikawa-sho>



多様性を認め合い、自分らしさを発揮できる学校に？

東京都を含む1都4府県の非常事態宣言は11日までとなっていますが、感染者数は減る傾向にはありません。17日にはIOCバツハ会長が来日予定ですが、1年延期をして満を持して迎える東京オリンピック・パラリンピックの開催はどうなるのでしょうか。

最近は当たり前となった大会エンブレムですが、4年ほど前は良くも悪くもいろいろと話題に上りました。この「組市松紋」という文様ですが、3種類の四角形を組み合わせており、オリパラの2つのエンブレムともに使われている枚数や角度は同じです。これは、見え方が違っていてもすべてが平等であることを意味し、「多様性を認め、つながる」というメッセージが込められているといえます。つまり、国や文化、思想などの違いはあっても、それらを超えてつながりあう「多様性と調和」の象徴なのです。改めて眺めてみても、よくできていることに感心してしまいます。

当時の「エンブレム・コンセプトムービー」のナレーションは次のとおりです。

みんなちがうから、おもしろい。

みんなちがうけれど、つながれる。

互いに認め合い、支え合いながら、ひとつになる時がやって来ます。

同じ形、同じ数の四角形で作られる二つのエンブレム。

それは、すべてが平等である証。

障がいの有無を越えて、あらゆる障壁を越えて、

人と人がつながってゆきます。

スポーツの感動は、スポーツの興奮は、

世界中の誰もが共有できる。

世界中みんなをひとつにする。

新しい未来は、きっと、ここから生まれます。



学校だって、学級だって同じです。姿かたちも能力も、考え方も十人十色。みんな違いますが、それを尊重しながら、ある場面では思いをひとつに生活したり学習したりすることで、学校・学級の団結力や絆が深まっていきます。市川小の約700人がチームになっていきます。ただし、一人でも欠ければ学校や学級の文様は崩れてしまうのです。

スポーツになぞらえて学校・学級を表すと、同じルールの下で先生(審判)を敬い、友達(選手)を尊び、違いを認めながら、目標に向かって全力で学習・生活(フェアなプレー)を目指すスタジアムといえます。家庭はコーチとして同じ目標で参加しています。ここでは、勝ち負け以上に、結果に至るまでのプロセスを大切にします。そこにいるのは、種目や性別、国籍、年齢を超えて共に競い、喜び、互いに認め合い、高め合える仲間です。自分らしさを発揮できる学校・学級づくりは、今ここから！



避難訓練を実施しました

コロナ禍にあっても災害はやってきます。火災が発生する場合があります。そうした状況を正しく判断する力が子供たちにも求められています。

今回は、新しい教室に変わったこともあり、避難経路の確認を目的としました。昨年度はコロナの影響で、学年ごとに日時を変えて行いましたが、三密に気を付けながら避難するにはどうしたらよいかを一人ひとりが考えて実践することもねらいの一つとしました。(4/20 実施)

市川市立市川小学校

2021年 4月

非常変災時学校対応ガイドライン

東日本大震災から10年が過ぎました。保護者と学校、地域住民が一体となって子供たちの安全を守るために、「ガイドライン」の見直しを図りました。複数の河川が近い地域性も考え、非常変災時(台風や地震など)における対応について、市川市教育委員会HPとともにご確認いただきますようお願いいたします。

1 台風・異常気象への対応について

(1)千葉県北西部(市川市)に、下に掲げる5種類のいずれか一つでも発令された場合

- 特別警報(全て)、暴風警報、暴風雪警報、大雪警報、警戒レベル4(市川市発令)以上
 - ①午前6時の時点で上の警報等が一つでも発令されている場合、連絡があるまで「自宅待機」
 - ②午前7時までに、学校から連絡メールで各家庭に「臨時休校」あるいは「登校を遅らせる」等の対応を連絡する ※この場合、学校の状況に応じて給食を中止にすることもある

(2)上記以外の対応

- 洪水警報、高潮警報
 - ①午前6時の時点で上の警報が一つでも発令されている場合、連絡があるまで「自宅待機」
 - ②「休校」「登校を遅らせる」場合は、午前7時までに連絡メールで各家庭に連絡する
- 大雨警報
 - ①原則、通常どおりの登校とする
 - ②自宅周辺の状況によっては、安全を優先し、家庭判断で登校を遅らせても構わない(要連絡)

(3)登校後(在校中)に、下に掲げる警報が発令された場合

- 特別警報、暴風警報、暴風雪警報、大雪警報
 - ①状況に応じて、引き渡しや学校待機など、安全を考慮した適切な措置を講じる

*前日から、または午前6時の時点で「警報」が発令されている場合は、朝の諸活動(部活動を含む)は中止します。

*「臨時休校」の場合、放課後保育クラブ・放課後子ども教室は「閉所」となります。

本校では、「SchIT Mail(スキットメール)」を非常変災時における唯一の連絡手段とします。必ずご登録ください。



2 地震への対応について

(1)千葉県北西部に、「震度5弱」以上の地震が発生した場合

- ①在宅中(登校前)に発生した場合は、「自宅待機」する
- ②在校中(登校後)に発生した場合は、「学校待機」の後、「引き渡し」実施を基本とする ※原則として、震度4以下では引き渡しを行いません
- ③登下校中に発生した場合は、安全な場所に「一時避難」してから、危険な場所を避け、「学校か自宅のいずれか近いほうに避難する」よう家庭でお子さんと確認をする

右は、市川市教育委員会と市川市校長会とで作成している『非常変災時の学校対応ガイドライン』を市川小学校版に直したものです。爆弾台風、ゲリラ豪雨など、近年の異常気象を様々な言葉で表しますが、警報等が発令される場合が多くなりました。大地震とともに有事に備えておくことは必要です、その心構えや家族間の話し合いも大事にしてください。現在、本校ホームページのトップ画面に貼り付けてありますが、更新後には「市川小ナビ」からご覧になれるようにしておきます。

今年度の時程について ※昨年度との大きな変更点

- (1) 授業の1コマを、40分から45分に戻しました。(市内全小学校共通)
- (2) 業間時間を「わんぱくタイム」と「業間学習」に分けて実施し、校庭での密を避けます。
- (3) 給食後は全校一斉に昼休みにしました。ただし、曜日によって校庭使用学年を2部制にしています。児童の混乱はありませんし、校庭や校舎内が密状態になる場面を見かけることはありません。